



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Administrativos elegirán representación en el Consejo Universitario

Ocho hombres y una mujer presentaron candidaturas ante el TEU

14 JUN 2016

Gestión UCR



Grettel Fallas, Warner Cascante, Norberto Rivera, Mariano Sáenz en la primera fila, y Rodrigo Aymerich, Rodrigo León, Saúl Aguilar y César Parral, son ocho de los nueve candidatos que aspiran a representar al sector administrativo en el Consejo Universitario. Ausente en la gráfica Pedro Navarro. (foto Anel Kenjekeeva)

Luego de cumplir con los requisitos que estipula el artículo 30 del Reglamento de Elecciones Universitarias, el Tribunal Electoral Universitario ([TEU](#)) **declaró las candidaturas**

de ocho hombres y una mujer, que aspiran a representar al sector administrativo en el Consejo Universitario ([CU](#)) de la Universidad de Costa Rica (UCR).

En [la elección](#), que se efectuará el viernes 15 de julio de 2016, participarán el M.Sc. Saúl Aguilar Morales, el Bach. Rodrigo Aymerich Blen, el Lic. Warner Cascante Salas, la Licda. Grettel Fallas Hidalgo, el Lic. César Augusto Parral, el M.Sc. Rodrigo León Cantillano, el M.Sc. Pedro Navarro Torres, el M.Sc. Norberto Rivera Romero y el M.Sc. Mariano Sáenz Vega.



Saúl Aguilar

sector administrativo en la UCR. (foto Laura Rodríguez)

Saúl Aguilar, médico cirujano y Magister en Salud Pública de la UCR, labora en la universidad desde el 2005 en la Unidad de Servicios de Salud de la Oficina de [Bienestar y Salud](#), y desde el 2012, es **Jefe de la Unidad de Promoción de la Salud de la Oficina de Bienestar y Salud**. Para Aguilar uno de los principales desafíos de la representación administrativa es promover la unión de las y los administrativos y junto con otros sectores de la Universidad abogar por la Convención Colectiva que, por sus características modestas en donde no ha existido abuso, merece ser defendida con fuerza. **Considera sumamente importante avanzar en la negociación de una representación del personal administrativo en la elección de Rectoría** ya que la UCR es la única universidad estatal en la que los empleados administrativos no ejercen este derecho.

Por la naturaleza de su trabajo como médico, Saúl Aguilar espera poder elevar al seno del Consejo Universitario las realidades que viven miembros del





Rodrigo Aymerich

Rodrigo Aymerich, biólogo de profesión, labora en la UCR desde 1984 cuando ingresó al Instituto Clodomiro Picado y desde el 2008 **es parte del personal del Laboratorio de Ensayos Biológicos (LEBi)**, en el área de Bienestar Animal. Es miembro activo del Sindicato de Empleados Universitarios (SINDEU), donde ha ocupado cargos en la directiva.

Para Aymerich siempre va a ser un reto la defensa de la Autonomía Universitaria y el logro de un justo Fondo Especial para la Educación Superior (FEES). Considera fundamental abrir espacios de participación del sector para trabajar en temas como Salud Ocupacional e Interinazgo y para fortalecer oficinas como las de Seguridad Universitaria, Servicios Generales y otras unidades administrativas que dan servicios a estudiantes y docentes, las cuales requieren mayor apoyo de personal, equipos e infraestructura. **En el propio Consejo Universitario ve necesario que este órgano recobre su papel de fiscalizar la planificación e inversión en obras universitarias, independientemente de su fuente de financiamiento.**

Con 34 años de labor en la UCR y amplia trayectoria en la defensa de la Autonomía Universitaria y los derechos laborales, Rodrigo Aymerich, piensa seguir velando para que en la UCR se respete siempre el trabajo administrativo y sus aportes complementarios en la Investigación, la Docencia y la Acción Social. (foto Anel Kenjekeeva)



Warner Cascante

fuerzas o intereses particulares, para trabajar por los mejores intereses institucionales. (foto Laura Rodríguez)

Warner Cascante, Licenciado en Derecho de la UCR, a donde ingresó a laborar en 1985, en la Oficina de Seguridad y Tránsito, desde 1991, trabaja en la Oficina de Contraloría Universitaria, donde es **jefe de la Sección de Estudios Especiales de Auditoría**. También es docente de la Facultad de Derecho e investigador del Instituto de Investigaciones en Educación (**INIE**), ambos de la UCR.

Para Cascante entre los retos que enfrentará el representante administrativo serán mantener independencia de criterio respecto a las diferentes fuerzas o intereses en el seno del Consejo Universitario, mostrando solidez profesional, capacidad y compromiso con miras a que el resto de miembros de este órgano colegiado le muestren el respeto y apoyo necesarios para materializar proyectos para el sector administrativo.

Con capacidad, compromiso y confianza, Warner Cascante espera lograr mantener independencia de criterio en el Consejo Universitario respecto a las diferentes



Grettel Fallas

Grettel Fallas, Licenciada en Derecho de la Universidad de San José y egresada de la Especialidad en Derecho Agrario y Ambiental de la UCR, ingresó a laborar a la UCR en el 2008 como parte del Observatorio de la Libertad de Expresión. **Desde hace cuatro años trabaja en la Junta de Relaciones Laborales de la Institución**.

A juicio de Fallas, el mayor reto como representante del sector sería contribuir a la construcción de un sólo Consejo Universitario, unificando los pensamientos de los representantes docentes y del sector administrativo, por el bien de toda la comunidad universitaria. **Cree que esto es realizable con una representante del sector administrativo que sea accesible, capaz de escuchar y abierta al diálogo**.

Con sus cualidades de liderazgo, accesibilidad, entusiasmo, energía y su capacidad para escuchar y dialogar, Grettel Fallas, se plantea trabajar en equipo en este órgano colegiado. (foto Laura Rodríguez)



Rodrigo León

Rodrigo León, Licenciado en Administración de Negocios y Magister Profesional en Administración, ingresó a laborar en la UCR en 1998, a la Biblioteca Carlos Monge Alfaro. **Desde el 2002 ejerce su profesión en la Oficina de Suministros.**

Para León, uno de los mayores retos que se plantea es demostrar a la comunidad administrativa que su **representante** si puede lograr los objetivos analizados en campaña. **Asimismo, evidenciar ante los otros miembros del Consejo Universitario la capacidad de trabajo en grupo de manera reactiva, proactiva y prospectiva;** preparar a la comunidad administrativa y docente para un cambio democrático impostergable; y mantener una constante comunicación con el sector administrativo.

Como buen observador analítico de la actualidad nacional e internacional, Rodrigo León espera trabajar sobre todos contra algunas inequidades presentes en la UCR. (foto Laura Rodríguez)



Pedro Navarro

Pedro Navarro, Licenciado en Administración de Empresas con Énfasis en Contaduría Pública de la UCR y Magister en Administración de Empresas con énfasis en Mercadeo Internacional de la UIA, ingresó a laborar en la Sede del Atlántico de la UCR en el 2002, como Jefe de Servicios Generales. Actualmente es el **Jefe de Maquinaria y Equipo de la Oficina de Servicios Generales de la Sede Rodrigo Facio**.

Para Navarro el principal reto de la representación administrativa es liderar el proceso para lograr la participación activa y directa de los administrativos en la elección de las autoridades universitarias: Rector, Vicerrectores, Directores de Sede, Decanos y Directores de Escuela.

Asimismo, dada la coyuntura política nacional y sus embates a la política salarial institucional, y las últimas actuaciones de la administración universitaria, **también será trabajo del representante administrativo en el Consejo Universitario, la defensa de la Convección Colectiva y las negociaciones**

salariales.

Navarro considera que aunque el representante administrativo ante el Consejo Universitario es uno solo, considera que cuenta con las competencias requeridas para promover y liderar los cambios que necesita el sector, en negociación con los demás miembros de este órgano colegiado.

Pedro Navarro confía en su amplia experiencia institucional y su capacidad de liderazgo orientada a la negociación y a la conciliación, para alcanzar metas en el ámbito universitario y en el propio Consejo Universitario. (foto Anel Kenjekeeva)



César Augusto Parral

César Augusto Parral, Licenciado en Ciencias de la Comunicación Colectiva con énfasis en Periodismo de la UCR, ingresó a trabajar en la Institución en 1996. **Actualmente es parte del área de comunicación de la Vicerrectoría de Investigación y miembro fundador del Movimiento de Renovación Universitaria (MRU).**

Parral indicó que su principal reto en el Consejo Universitario será recuperar la confianza en sus representantes, para lo que se propone fortalecer el MRU, fundado en 2012. Asimismo, trabajará para que el Consejo Universitario ratifique la ponencia aprobada en el VII Congreso Universitario (2014) en relación con la participación del sector administrativo en las asambleas Representativa y Plebiscitaria, **y priorizará una propuesta de reforma, presentada el 8 de febrero de este año ante el Consejo Universitario, que incorpora aspectos como la transparencia y la rendición de cuentas mediante sesiones de este órgano abiertas al público, transmitidas por**

Internet y con voto público de los miembros.

Además, promoverá el fortalecimiento del control político y la fiscalización de la administración universitaria, de conformidad con lo que establece el Estatuto Orgánico, y la creación de una Oficina de Iniciativa Popular en el Consejo Universitario, para impulsar reformas necesarias surgidas de la comunidad universitaria, en tiempos alternos al Congreso Universitario.

César Parral considera que la experiencia acumulada como coordinador de comisiones de lucha por el FEES, asesor de de la Representación Administrativa ante el Consejo y co-fundador del Movimiento Renovación Universitaria, le ayudarán para defender los intereses del sector administrativo en el Consejo Universitario.

(foto Laura Rodríguez)



Norberto Rivera

Norberto Rivera, Licenciado en Administración de Empresas con Énfasis en Contabilidad y con énfasis en Dirección de Empresas de la UNED y la UCR respectivamente, es además Magister en Administración Universitaria de la UCR. Ingresó a laborar en la Oficina de Administración Financiera de la institución en 1988 y **en los últimos 14 años ha ocupado la jefatura del Centro de Información y Servicios Técnicos del Consejo Universitario.**

Para Rivera será muy importante recuperar la confianza del sector administrativo en relación con el papel que desempeña su representante en el Consejo Universitario y establecer un canal de comunicación permanente con la comunidad administrativa para intercambiar información en ambas vías. Asimismo, **será vital generar espacios de diálogo en este órgano colegiado para analizar y decidir sobre diferentes asuntos institucionales, demostrando probidad para generar confianza tanto en el Consejo como en la comunidad universitaria y empoderándose en el desempeño del cargo,** tomando como

base la experiencia y el conocimiento, con el propósito de aportar y contribuir para tomar, colectivamente, las mejores decisiones.

Con honestidad, ecuanimidad, respeto, transparencia, seguridad, espíritu negociador y criticidad, Norberto Rivera trabajaría en equipo en el Consejo Universitario en pro de la comunidad universitaria. (foto Jorge Carvajal)



Mariano Sáenz

Mariano Sáenz, Licenciado en Sociología y Magister en Administración Pública de la UCR, trabaja en la institución desde 1989 cuando ingresó como docente a la Escuela de Sociología. **En los últimos 10 años se ha desempeñado como Asesor e Investigador de la Unidad de Estudios del Consejo Universitario.**

Sáenz ve como uno de sus mayores retos materializar en acciones las políticas universitarias aprobadas por este órgano colegiado en el periodo 2016-2020 e impulsar en el Consejo Universitario y en la Asamblea Colegiada, la propuesta aprobada en el [Congreso Universitario](#) para lograr la representación de la comunidad administrativa en las principales instancias universitarias de decisión. Además, será fundamental la defensa del financiamiento universitario, fortaleciendo la participación y coordinación de esfuerzos de toda la comunidad universitaria, establecer iniciativas para la comunicación e identidad de la Comunidad Administrativa para la Rendición de

Cuentas, de las acciones y resultados sobre la gestión del representante administrativo en el Consejo Universitario e impulsar la reforma del Estatuto Orgánico para incluir un segundo representante del sector administrativo en el Consejo Universitario, dando énfasis a la participación por género.

Ser una persona analítica y crítica de aquellas situaciones que generan desigualdades sociales e injusticias, Mariano Sáenz considera que puede ser propositivo y perseverante en iniciativas que promuevan el bien común en el Consejo Universitario. (foto Anel Kenjekeeva)

[Rocío Marín González](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

rocio.marin@ucr.ac.cr

Etiquetas: [eleccion representacion administrativa en el consejo universitario 2016](#), [tribunal electoral universitario](#), [saul aguilar morales](#), [rodrigo aymerich blen](#), [warner cascante salas](#), [grettel fallas hidalgo](#), [cesar agosto parral](#), [rodrigo leon cantillano](#), [pedro navarro torres](#), [norberto rivera romero](#), [mariano saenz vega](#).